

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Elche, un mes. 0'25 pesetas

Fuera, trimestre. 1

Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, n.º 1

Anuncios á precios convencionales

Pasaron las elecciones

De una vez para siempre ha demostrado el pueblo que piensa, el pueblo libre, el consciente, que no quiere á los tarinistas ni á los jaimistas de Josepito, porque está muy á gusto con la actuación honrada de los liberales. Mas los tarinistas y, con ellos, los jaimistas de «La Defensa» no se conforman á sufrir en silencio la derrota merecida en las últimas elecciones y nos salen en sus respectivos periódicos dando garrotazos de ciego y atribuyéndose el papel de víctima con el fin de conmover los sentimientos de personas extrañas y recibir las frases laudatorias que de ritual se tributan á todo el que muere, aunque durante su vida haya sido más malo que un dolor.

En los elementos tarinistas no nos extraña el procedimiento, ni al pueblo tampoco, porque nunca en su vida han conseguido nada por los caminos de la verdad y la justicia, y, por tanto, todo el panegirico rocambolesco que en su periódico nos hacen de las elecciones celebradas el 14 del mes pasado, ha caído en el vacío, porque se sabe que, solo en la sombra de un despacho, donde la perfidia y las malas artes tienen su asiento, se puede fabricar una sarta de falsedades como las publicadas en el periódico tarinista. A estos, nuestro desprecio; ya nos encargaremos de demostrar en otro sitio, donde el papel de verdulera no se paga, que lo alegado por los elementos políticos derrotados, y desahuciados por el pueblo, es una falsedad propia de quien la dice.

Lo escrito respecto á las elecciones por los jaimistas de «La Defensa», no nos extraña por lo que ellos son, sino por lo que representan en la sociedad como católicos.

Considerar «La Defensa» que hay serviles fuera de su campo político es una de las tantas necedades que dicen los pobres de espíritu para aminorar su falta. Todo el pueblo sabe, y los católicos más que nadie, que los jaimistas de Josepito han dedicado su periódico á cultivar la personalidad política de don Andrés, menospreciando los intereses de la Iglesia, columna secular del jaimismo. Por el servilismo «La Defensa» ha incurrido en falsedades; ha llegado al ataque personal; ha ofendido personas que solo muestras de gratitud han debido recibir; por el servilismo «La Defensa» no ha hecho público el agradecimiento de los católicos y la Iglesia hacia esas personas magnánimas que realizaron esfuerzos y sacrificios para alcanzar dinero con que reconstruir los templos católicos; por el servilismo ha caído «La Defensa» en la ridiculez de creer que Tari tenía fuerzas suficientes para regalarle un concejal, llegando su paroxismo á creer que el candidato de Josepito tenía votos, sin acordarse que en la antevotación sacó quince votos, sin comprender tampoco, por el servilismo, que aquello fué un desaire de Tari y sus amigos para los jaimistas.

«La Defensa» se admira que hayan personas capaces de discurrir con la cabeza, y en verdad que así es, porque lo de «La Colonia Escolar» fué cuestión de estómago, y en la presente ocasión no se puede discurrir con otro órgano para creer los embustes que á ciencia y paciencia nos largan los Católicos Apostólicos y Romanos. ¡Miau! Aunque «La Defensa» no quiera, los elementos tarinistas han desaparecido para no

volver jamás, á no ser que les ocurra como ahora, que al sacar la cabeza, después de muchos años de destierro, se la vuelva á machacar el pueblo por considerarlos perniciosos para su progreso. En cuanto á los jaimistas, mal pueden desaparecer porque en honor á la verdad no han existido nunca; solo han sido un grupito que por falta de número muchas veces no se ha podido celebrar la Novena. Y si «La Defensa» quiere más antecedentes de quienes son sus amigos y los que podrán ser, que le pida noticias al rancio legitimista D. Pedro Oliver, que él tiene antecedentes para la historia política del partido en la localidad.

Las últimas elecciones, quieran ó no quieran los amigos de Josepito, han sido las más legales que en Elche se han realizado, y han servido para llevar la convicción á los católicos, de que Josepito y sus amigos no son leales á los mandamientos de la Ley de Dios por cuanto ultrajan tan descaradamente el octavo; y olvidan por una concejalía los intereses católicos que son más importantes que los políticos.

¡Paciencia, señores jaimista-tarinistas! La oración es el gran sedante para estas ocasiones, por más que estando empecatados, como lo estáis por esa campaña anticatólica, no sabemos si alcanzaréis los frutos de la salvación.

Los jaimistas de Josepito han mendigado un concejal en las pasadas elecciones, y en todas las puertas que llamaron les contestaban parsimoniosamente:

¡Perdone por Dios, hermano!

La política en «Troneta»

Desde que D. Andrés Tari se refugió en la «Troneta» del agua apoyado por D. Luis Cruz y otros propietarios forasteros sorprendidos en su buena fé, sabemos lo que tenía que ocurrir: que la sociedad de Aguas de la Acequia Mayor se había de convertir en feudo político de D. Andrés, ya que en las lides políticas de carácter general no ha podido conseguir un puesto por llevar el bagaje del ex-Secretario Pepe.

En «Troneta», por lo que hemos podido observar, no hay más voluntad que la de don Andrés y la de don Luis Cruz, hoy muy amigo suyo. La Sociedad Junta de Aguas de la Acequia Mayor ha perdido el carácter mercantil que tenía para convertirse en centro político, y esto es precisamente de lo que protestan una mayoría considerable de pequeños propietarios. Allí no se tiene otra mira más que la de si se es ó no amigo del Sr. Tari; así se dá el caso que, personas que han sido empleadas por otros comisarios y han figurado en partido político contrario al señor Tari, hoy se ven obligadas á votar con el Sr. Tari, incluso á entibiar las relaciones de amistad que sostenían con aquellas por temor á perder el empleo. Hay más, cierta persona que ha tenido necesidad de hablar con algún empleado de «Troneta» no lo ha podido hacer durante las horas de venta, porque el empleado temía ser visto y abrigaba el mismo temor de ser despedido. De esto protestan los pequeños propietarios y nosotros, que velamos siempre por la garantía del derecho; también hacemos constar nuestra protesta.

El Sr. Tari dispone á sus anchas de los

empleados de «Troneta» sin tener en cuenta las consideraciones que la Sociedad y demás empleados se merecen.

Un día se nombra un Comisario con 1,500 pesetas de sueldo para que esté al cuidado de la Acequia y á renglón seguido, se obliga al empleado que corre el agua diariamente (el Pregonero) y que cobra seis reales, á que con un azadón visitara todos los días la acequia y la limpiase. Después nombra un Secretario exigiéndole título académico y dándole sueldo de celador con el fin de colocar á su amigo Lorenzo Fenoll, Abogado, para después aumentarle el sueldo como lo ha hecho, una vez quedó nombrado.

Mas todo esto no es nada, comparado con la bicoca que últimamente ha regalado á José Campos Pons, político de oficio y tan caracterizado que se despega del conjunto de Troneta en la hora de venta del agua. El referido Campos Pons ha sido nombrado por D. Andrés corredor del agua ó «Pregonero» de Troneta y en verdad que este nombramiento ha sido censurado por toda la sociedad, incluso por los empleados amigos del Sr. Tari. Campos Pons no tiene méritos de ninguna clase, para ostentar el empleo que hoy tiene, porque hoy que las subsistencias están tan caras y la Sociedad tiene empleados que por una risión la están sirviendo todo el año, muy bien han podido desempeñar ese cargo semanalmente y repartirse el sueldo para ayuda de un pedazo de pan que hoy está á 0'65 pesetas. Es más, hay algunos arrendadores que toda su vida han estado comprando agua y haciéndola valer y en la actualidad se encuentran en la indigencia, ¿no hubiera sido un acto de gratitud y humanitario ofrecer á estos señores el empleo como más acreedores, más prácticos en el asunto y más simpáticos para todo el mundo? Pues no señor, D. Andrés ha querido premiar servicios políticos que en nada tiene que ver la Sociedad, y nos ha puesto de «Pregonero» á Campos Pons, que cuando está en la plataforma de venta se semeja á un espanta-pájaros con esa blusa de colgadura que usa.

Don Andrés, lo mismo que en política, ha fracasado en Troneta como ya lo presentaba una ilustrada persona que la frecuencia diariamente.

En artículos sucesivos hablaremos de las obras del Pantano, fracaso magno de don Andrés Tari al frente de la Sociedad Junta de Aguas de la Acequia Mayor.

La comisión de Doctores que ha de dictaminar sobre la procedencia del dinero con que ciertos políticos han construido los lujosos edificios en que viven, ha llegado á una conclusión:

Los políticos que, sin poseer rentas de ninguna clase ni negocios lucrativos, construyen casas teniendo solamente la administración municipal, del pueblo ha salido el dinero para dichas obras, y esto es sencillamente una ladronería.

Otra salvajada de los conservadores

Ayer fué en Elche cuando con ocasión de estar esperando la hora para entrar al trabajo, fué agredido cobardemente el guardia José Moltó por el excabo de los muni-

cipales Francisco Moxica. Hoy ha sido en Crevillente, donde el jefe de los liberales y ex-Alcalde de aquella villa don Manuel Villalba, ha sido objeto de una agresión salvaje por parte del Doctor en Medicina y Profesor del Instituto Rubio etc.... D. Ismael Candela, furibundo conservador que no olvida un momento la desgracia del señor Canals y Vilaró, juntamente con la plancha enorme de sus amigos políticos de Crevillente, los cuales, apesar de haber sido resueltas las elecciones á su favor, no han podido conseguir la Alcaldía como falsamente lo propalaban por el pueblo. ¡Qué aficción!

El Sr. Villalba, que es persona de generales simpatías, prestigioso político que ha conseguido elevar el crédito del Ayuntamiento crevillentino mediante una administración honrada, persona de orden y enemiga del alcohol, fué agredido en la misma puerta de su casa, cuando tranquilamente se encontraba tomando el fresco de la noche, por el referido Sr. Candela, que esgrimendo un estoque intentó atravesarle como los riñones salteados que se sirven en las fondas. Afortunadamente el Sr. Villalba salió ileso, recibiendo muchas pruebas de simpatía de todos los crevillentinos que se apresuraron á testimoniarle su indignación. También ha recibido de toda la provincia infinidad de telegramas y telefonemas felicitándole por haber resultado ileso.

De todo esto se desprende una consideración: que los conservadores de la circunscripción de Alicante están desesperados, locos, dejados de la mano de Dios, y es, porque cada día ven más lejos el poder y no pueden acostumbrarse á estar siempre en la oposición, pretendiéndolo alcanzar por el matonismo; y esto, no lo conseguirán.

Sin embargo, hay que reconocer una cosa; y es, que en Crevillente ha habido valentía para realizar el acto que censuramos, y con nosotros todas las personas decentes, porque lo ejecutó el mismo que lo concibió: no como en otras partes donde los ejecutores son testaferreros, carne de presidio, y los autores morales son personas que con el traje de señorito frecuentan las sociedades, corrompiéndolo todo con su maldad.

El matonismo desapareció ya para no volver, y con él, los conservadores del señor Canals y Vilaró, por resultar inservibles para las necesidades de los pueblos.

José A. Franco ORTOPÉDICO

Creación insustituible en el tratamiento racional-curativo de las Hernias (quebraduras). Faja femenina para embarazadas. Piernas y Brazos artificiales á encoje fijo, sistema WAST.

Representante en Elche

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Calle Huerto de Gil

Para que se entere el pueblo todo

Estos días, con motivo de existir diferentes agujeros en la bóveda de la Acequia Mayor que pasa por la población, algunos vecinos de la calle Sagasta, Pi y Margall y otros se han quejado de la pasividad del

Sr. Alcalde en ordenar se arreglaran dichos agujeros. Pues bien, esta obligación, para que todo el pueblo se entere, no es del señor Alcalde, sino del Sr. Tari, como Presidente de la Junta de Aguas de la Acequia Mayor, al que se le pasa siempre de la Alcaldía oficio noticiándole de cuantas roturas hay en la acequia.

De modo que, de hoy en adelante, las censuras que los vecinos tengan que hacer por el abandono en el arreglo de los agujeros de la Acequia Mayor, las dirijan contra D. Andrés Tari, que es quien viene obligado, en virtud de resolución gubernativa, á componerlos, porque el Sr. Alcalde nada tiene que ver y es lo suficientemente diligente y amante del pueblo para no echar en olvido las necesidades de éste.

Por más que el pueblo ya sabe quien es Tari, y quienes son los demás.

Clínica del Dr. Buades

Tratamiento de las Enfermedades de los Ojos
PÁRPADOS Y VIAS LAGRIMALES

CURACIÓN RÁPIDA DE LA GRANULACIÓN
POR TRATAMIENTO ESPECIAL

Procedimiento fadical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación

Consulta especial para el único Depilatorio verdad
por medio de la Electricidad y sin dolor

Calle de Bilbao, n.º 4, ALICANTE
(Al lado de la Isla Marítima)

Crónica de actualidad EN SANTA-POLA

Hogafío, en la vecina playa de Santa-Pola, no ha sido tan pródigo en alegrías como en años anteriores, pues, á más del susto que produjo el prolongado chaparrón que se desencadenó el pasado domingo sobre los chalets improvisados, ha habido que registrar en el libro de sucesos uno muy desagradable: la muerte, por ahogo, del joven Francisco Martínez Adsuar, de 14 años de edad, natural de Elche, ocurrida el 26 del pasado Julio junto á los baños que hay instalados en la playa de la vecina villa.

Pero lo que produjo la alarma general fué el citado chaparrón, que iba acompañado de relámpagos y truenos y obligó á los habitantes de las barracas á abandonar sus viviendas: presentándose el espectáculo que ofrece la evacuación de un pueblo atacado por el enemigo. Por donde quiera que se dirigía la vista se veía, en la huida hacia Santa-Pola y con su correspondiente lío bajo del brazo, á numerosos grupos de barraqueros que buscaban donde resguardarse del fuerte temporal.

Dignos son de gratitud, al igual que el Sr. Alcalde de Santa-Pola, cuantos ilicitanos poseen casas de su propiedad en esta preciosa villa y han dado albergue á nuestros conciudadanos ante un caso apuradísimo como el del domingo pasado. En estos momentos se recuerda los nombres de don Manuel Gómez Valdivia, don Salustiano Brotóns, don Lorenzo Maciá, don Vicente Sansano, D. Manuel Antón y D. Francisco Brotóns Ruiz. Por parte de los citados señores y de sus respectivas esposas, cuantos acudieron en su auxilio, igual grandes que pequeños, fueron objeto de grandes atenciones.

A pesar de estos dos sucesos, también ha reinado la diversión este año, pero, ya digo, nó con la imperiosidad de otras veces.

Consté, pues, que esta reseña, ó lo que sea, está tomada de unos apuntes que me ofreció un amigo; porque el cronista—un servidor de ustedes—ha pasado la vida de estos días en la piná de Carrús, «lejos del mundanal ruido» y con más tranquilidad que imaginarse puede, durmiendo mientras

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: PESETAS 10.000.000

RESERVA: PESETAS 1.600.000

CASA CENTRAL MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 á 13.

la cigarra chirría en la arboleda, y viviendo y pensando en las cosas de la vida cuando la noche tiende su manto negruzco sobre la tierra y la luna brilla en el espacio con su cara de hostia...

JAIME.

Se arrienda la finca de unas 70 tahullas titulada «El Morquet», sita junto á la fábrica de yeso de don Tomás Alonso.

Razón: Jeremias Pastor, Pi y Margall, 27

A VISÉNT ESTEVE

BACARÓT

Apresiable amic Esteve: que hui, que demá hu faré, fá ya mes de un mes que lleve ánimo de escriure á osté.

Me han dit que de Sen Chuán es vosté fervient devót y enguañ li han fet festa gran els veíns de Bacarót.

Que sa fet un trache fi que de Alemania li han dut embarcat en sepelli: (Que el rompa en molta salut).

No sec si vitat será ó si serán tonteries que el sastre ha vengut de allá per tráureli les medies.

Tinc entés que els convidats no han pasat ningún apuro, pues tots han segut pagats á nóu pesetes y á duro.

Per no estar ben enterat ma perdut eixa propina que en ella haverá comprat una arróva de farina.

Man dit que á una Maredeu fadrines la condujen en traches blancos com la neu: ¡qué empinaes anirien!

Tinc entés que han resultat lloies les prososóns y que ha hagut formalitat en totes les diversións.

Que cucañes han hagut y que vá ser el primer en puchar Pepe (El Pelut). Hara que está prou llaucher.

Que corregudes donaren y que sent persona vella els pollastres que posaren sels llevá Visént Botella.

Y que la festa ha pasat sense alboróts ni rensilles, que ha hagut prou formalitat y poquetes carretilles.

Com á la chent la conec y de ella me fie póc, lo del tío Pelut nó hñ crec y aixó del trache tampóc.

Si he de dir la cosa clara, tampóc creu este home flac que Visént Botella anara saltant bots dintre de un sac.

Si algú ha tengut conviats, també me cósta de creure que foren gratificats después de minchar y beure.

Presto vull fer un viache y ferli una visiteta y si es vitat lo del trache me donará una mostreta.

Digam si li para chust, doneme péls y señals, porque así hay hómens de gust que volen fersen iguals.

Me dirá cóm es la tcla, pues no he pogut saber yo si es de estamp ó de franéla ó de paño ó de cotó.

Me diga la vitat, sí, que me fan caure malalt uns cuants llauraors de así que están en el cul en alt.

No vull que ningú se riga si algunes mentires póse; pa que la vitat me diga á escriureli me propóse.

Digam que resibiment me farán en Bacarót: si me deixarán content ó me unflarán á garrót.

Adiós, tío Visént. Salut, bóna lluna y bóna estrella. Expresións al tío Pelut y al amic Visént Botella.

UN HOME FLAC.

DOCTOR JUAN CLAVEL Y FALCÓ MÉDICO-HOMEÓPATA

Tiene establecida su consulta en Alicante: calle de Castaños, 16 y 18, entresuelo.
Horas de consulta: De 10 á 1 y 4 á 5, excepto los domingos.

SOCIEDAD DE NUEVOS RIEGOS "EL PROGRESO"

CONVOCATORIA

Se convoca á Junta General extraordinaria para el día 11 de los corrientes, á las tres de la tarde, con el fin de tratar de los asuntos siguientes:

1.º Revisión, á propuesta de varios accionistas, del acuerdo tomado por la Junta General última sobre aumento de sueldos del personal.

2.º Conversión de la Deuda.

3.º Régimen económico de la elevación y zona de riego de la Marina y el Molar.

4.º Notificación del nombramiento del Ingeniero Sr. Kornprobst.

5.º Revisión del Reglamento. Y

6.º Dimisión con carácter irrevocable del Consejo de Administración, y elección de nuevos consejeros.

Se advierte á los señores accionistas que siendo uno de los puntos á discutir en dicha Junta, la reforma del Reglamento, con arreglo á las prescripciones reglamentarias, no podrá celebrarse la Asamblea si á ella no concurre representación de las dos terceras partes del capital.

La inscripción de acciones, según ordena el artículo 30 del Reglamento, se verificará con 24 horas de anticipación, por lo menos, á la fijada en la presente convocatoria.

Elche 1.º de Agosto de 1918.—V.º B.º El Presidente, J. Román.—El Secretario, Ferrnando Fenoll.

CAFÉ TUPINAMBA

Plaza Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas. . . 5 céntimos.
leche. . . 5

ATENCIÓN!

Vigas para la construcción de obras, á precios económicos.
Darán razón: Carpintería de José Boix, frente á la fabriqueta de aguardientes.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

Francisco Quesada

Practicante

SALVADOR, 1

CONVOCATORIA

Se convoca á los señores que componen la Junta Directiva de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos del campo de Elche, para el domingo 11 del actual, á las nueve y media de su mañana, al objeto de celebrar la Junta mensual ordinaria en su domicilio social, Canalejas, 2.

El Presidente, Tomás Boix.

AVISO

A los regantes de la Regadera Ortices, término de San Fulgencio, se suplica acudan á casa de Diego Más, en Daimés, el día 11 de los corrientes, á las cuatro de su tarde, para tratar sobre asuntos de dicha Regadera. Se ruega á todos la asistencia.

RAMÓN GOMIS.

Se alquila la planta baja de la casa número 15 de la Plaza de Joaquín Costa, local adecuado para almacén, fábrica de alpargatas ó sus similares.

Dará razón en la misma casa su dueño José Valero.

NOTICIAS

Grandes Tiradas de Pichón.

Los elementos jóvenes de esta localidad que sienten debilidad por el sport de la caza, han organizado dos magníficas tiradas de Pichón para los días 11 y 13 del corriente mes, siendo la primera á brazo y á caja la segunda.

Se disputan valiosos regalos, que oportunamente se expondrán al público.

Podemos asegurar que todo Elche concurrirá como otras veces al delicioso espectáculo que se organiza por los cazadores en el campo de Hílee Foot-ball Club.

Boda.

En Torrevieja, residencia de la novia, han contraído matrimonio nuestro particular amigo el acreditado Farmacéutico don Aurelio Coquillat y la bellísima señorita Josefina Samper.

Una interminable luna de miel deseamos á la feliz pareja.

De viaje.

Ha salido para San Sebastián, con objeto de pasarse la temporada veraniega, el acaudalado banquero de la localidad don Antonio Peral Irles.

Grata estancia le deseamos en aquella tierra.

INTERESANTE

pa a Almacenistas y detallistas de Alpargatas

¿Queréis comprar bien para vender mejor?

¿Queréis que el público prefiera vuestra casa?

¿Queréis acreditar vuestro establecimiento?

¿Queréis ganar muchas pesetas? Pues todo esto se consigue comprando en la acreditada fábrica de alpargatas con suela de cañamo que Diego Hernández tiene establecida en

CARAVACA (MURCIA)

ELCHE: Imp. de Pedro Rizo, Canalejas, 1